

Preguntas frecuentes:

- **¿Qué es un puesto de bolsa?**

Es una institución intermediaria entre los inversionistas y el mercado bursátil. Tiene como propósito comprar y vender los valores por cuenta propia y de sus clientes en el mercado nacional e internacional. Además, brinda el servicio de asesoría de inversiones. En Costa Rica, se constituyen como sociedades anónimas y son autorizados por la Bolsa Nacional de Valores (BNV).
- **¿Cuál es el horario de operación de la Bolsa Nacional de Valores (BNV)?**

Las negociaciones en el mercado costarricense inician a las 10:00 a.m. y cierran a la 1:00 p.m. Hay algunas ruedas de negociación que operan en otros horarios.
- **¿Enlistar una empresa en etapa de crecimiento en Bolsa es una opción?**

Para empresas con alto potencial de crecimiento, la Bolsa Nacional de Valores creó un Mercado Alternativo para Acciones. Si se trata de una empresa con un tamaño considerable, puede contactarnos para que a través de nuestro equipo de Asesores lo orientemos sobre la forma de estructurar una emisión.
- **¿Cuáles son los mercados que organiza la BNV?**

Los mercados que organiza la Bolsa Nacional de Valores son:
Mercado Primario: La venta de títulos por primera vez a través de subastas o ventanillas electrónicas.
Mercado Secundario: A través de las Ruedas de Negociación para mercados desarrollados. Consiste en la venta de los títulos por segunda y más veces. Es la parte esencial del mercado de valores donde se genera la liquidez del mercado.
Mercado de Liquidez: Es un mercado entre los puestos de bolsa, donde se desarrollan operaciones de préstamos de dinero de un día para otro, tanto en colones como en dólares. Es un mecanismo que facilita la liquidez a los puestos de bolsa para sus obligaciones en el mercado.
- **¿En qué puede invertir?**

Todo depende de su perfil de riesgo como inversionista, su horizonte de inversión, sus objetivos y el patrimonio a administrar. Lo conveniente es conversar con su Gerente de Relación. Existen opciones en renta fija o en renta variable.
- **¿Qué es un bono?**

Los bonos son instrumentos de deuda soberana o corporativa. Tienen diferentes características como la fecha de vencimiento, la moneda en que se emiten, la tasa de interés que ofrecen y por supuesto, diferente riesgo según su emisor. Es un instrumento que varía, por lo que su Gerente de Relación le va a ofrecer las mejores opciones de acuerdo con su perfil de riesgo. Normalmente las emisiones emitidas a menos de un año se negocian a descuento (con un precio por debajo del 100%).

- **Cuando un título de deuda está próximo al vencimiento, ¿cuál es la tendencia en el precio?**

Cualquier bono cuando se aproxima a su vencimiento, el precio tiende al 100%. Es una condición de matemática financiera. La expectativa de movimiento en las tasas de interés de mercado pierde relevancia, dado que se aproxima el vencimiento. El precio de 100% representa que el bono genera rentabilidad solo en el cupón definido por su tasa.

- **¿Qué es una acción común?**

Este es un tipo de valor a través del cual el inversionista participa del capital social de las diferentes empresas que cotizan en bolsa o bien, de los índices accionarios que emulan el comportamiento de un grupo de acciones. En el largo plazo, este tipo de instrumento tiende a ofrecer mayores rendimientos en función de los riesgos asumidos por el inversionista. Es necesario considerar el perfil de riesgo y los objetivos de la inversión para la toma de decisiones con respecto a este tipo de instrumentos.

- **¿Cómo puede invertir en bolsa?**

Para invertir en la Bolsa Nacional de Valores se tiene que hacer a través de un intermediario, es decir un puesto de bolsa. Cualquier persona puede ser un inversionista en bolsa si cuenta con un capital para invertir en los instrumentos que se ofrecen en este mercado. No hay una edad específica o un monto específico para iniciar. Nuestros Gerentes de Relación deben ofrecerle lo que esté de acuerdo con su perfil de riesgo y objetivos en el tiempo. Puede contactar a la Prival Advisory & Strategy para que lo orienten sobre la forma de estructurar una emisión.